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Cuarto poder/pag. b12/1 plana 
Portada diario/cuarto de plana 
Interior pag. 30/1 plana 
Portada heraldo/1/4 plana 
Interior pag. 9/1/2 plana plus 
Portada noticias/1/4 plana 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas 
Portada la voz del sureste/1/4 plana 
Interior pag. 3/1/2 plana plus 
Portada siete/1 modulo 
Interior pag. 4/1 plana 
Transporte chiapaneco moviliza los apoyos del campo a todos los municipios: Velasco  
Con la entrega directa de fertilizantes a 760 productores, el gobernador Manuel Velasco 
Coello impulsa el campo en el municipio de Berriozábal, con el objetivo de mejorar las 
cosechas y la economía de las familias de la región. 
Acompañado por el alcalde de Berriozábal, Reynaldo David Mancilla López; el secretario 
del Campo, José Antonio Aguilar Bodegas, y el diputado local, Fidel Álvarez Toledo, el 
mandatario estatal señaló que estos apoyos se entregan en propia mano, ya que en el 
pasado estos beneficios no llegaban directamente a las comunidades y eran los 
agricultores quienes tenían que hacer el gasto extra para ir a recogerlos. 
άIƻȅ ƭŀ ǊŜŀƭƛŘŀŘ Ŝǎ ƻǘǊŀΣ ȅŀ ǉǳŜ Ŏƻƴ Ŝƭ ǘǊŀōŀƧƻ ŎƻƻǊŘƛƴŀŘƻ Ŏƻƴ ƭƻǎ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘƛǎǘŀǎ ŘŜ ŎŀǊƎŀ 
ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻǎΣ ƭƻǎ ŀǇƻȅƻǎ ǇŀǊŀ Ŝƭ ŎŀƳǇƻ ǎŜ Ŝǎǘłƴ ƭƭŜǾŀƴŘƻ Ƙŀǎǘŀ ƭƻǎ ƳǳƴƛŎƛǇƛƻǎέΣ ŀǇǳƴǘƽ 
Velasco, al tiempo de agregar que con esta medida se termina con el intermediarismo que 
tanto afectaba al campo de la entidad. 
 

 
Cuarto poder/pag. b13/1/2 plana columna 
Noticias/pag. 16ª/1/2 plana 
Fortalecen Unidad Interna de Protección Civil 
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Leticia Coello de Velasco entregó chalecos, alarmas sísmicas, radios portátiles, botiquines 
de primeros auxilios y un megáfono, para estar mejor preparados ante cualquier 
contingencia. Con la finalidad de fortalecer la cultura de la prevención y reforzar las 
medidas en materia de protección civil, la presidenta del DIF Chiapas encabezó la entrega 
de material y equipo especializado a la Unidad Interna de Protección Civil de dicho 
organismo. 

 
Noticias/Pág.3/roba plana horizontal  
Cuarto Poder/pág. b15/Roba plana  
El sol del soconusco/Pág.13/un cuarto de plana  
Diario/Pág.10/una columna  
Péndulo/Pág.7/cuarto de plana  
Chiapas hoy/Pág.42/cuarto de plana  
Oye Chiapas/Pág.2/media plana  
Heraldo/Pág.11/un cuarto de plana plus 
El siete/Pág.11/cuarto de plana plus  
La voz/Pág.7/ un cuarto de plana   
Es! Diario/Pág.2/un cuarto de plana  
C4MX / en línea  
asich.com 
fuente-confiable.com 
pakoandrade.com  

debatetuespacio.mx 
3minutos.com 
osadíainformativa.com 
etrnoticias.mx 
minutochiapas.com  
aquinoticias.mx 
regimentedechiapas.com 
tuxciudad.com 
noticiaschiapas.com.mx 
reporteciudadano.com  
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rumbopolitico.blogspot.com 
Enlace Chiapas/103.5 fm/Edén Gómez 
Radionoticias/98.5 fm/Víctor Cancino 
Radioprensa/92.3 fm/Leonel Palacios 
Stereo Joya/101.7 fm/Lalo Zepeda 
Continúa capacitación a jueces municipales: Rutilio 
Personal que integran los diversos juzgados municipales se encuentran recibiendo 
capacitación bajo el diplomado en Justicia Alternativa y Derechos Humanos, en Tuxtla 
Gutiérrez y San Cristóbal de Las Casas. 
El magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Poder Judicial del Estado, informó 
en entrevista, 
que este diplomado a ayudado a los servidores públicos a entender mejor los métodos 
alternos de solución de conflictos que está originado soluciones confiables y rápidas entre 
los usuarios de la justicia, gracias a esta moderna forma institucional. 
Comentó, que se busca formar a personal especializado en justicia alternativa y derechos 
humanos, para evitar que conflictos de pronta solución se conviertan en problemas 
legales que hagan tardía la impartición de justicia, haciendo uso del diálogo como 
herramienta fundamental en estos procesos. 
El magistrado presidente dijo que esta actividad contiene una programación temática 
autorizada y validada en la formación de especialistas en la mediación y conciliación, 
impartidos por docentes certificados del Centro Estatal de Justicia Alternativa y la 
Dirección de Equidad de Género y Derechos Humanos. 
άIŜ ŜȄƘƻǊǘŀŘƻ ŀ ƭƻǎ ƧǳŜŎŜǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜǎ ŀ ŜƧŜǊŎŜǊ Ŏƻƴ ƻǊƎǳƭƭƻ ǎǳ ŦǳƴŎƛƽƴ ȅ ŀ ŀǇǊƻǾŜŎƘŀǊ 
estos conocimientos que serán de gran utilidad para el correcto desempeño de las labores 
ƧǳǊƛǎŘƛŎŎƛƻƴŀƭŜǎέΣ ǊŜŦƛǊƛƽΦ 
 
Presa denuncia injusto encarcelamiento/areópago.mx 
Patricia del Carmen Paniagua Goméz, de 23 años de edad, originaria de Teopisca, Chiapas, 
se encuentra en injusto encarcelamiento en el Cerrs N.º 5 de San Cristóbal de Las Casas, 
desde el 7 de abril de 2014. Fue torturada para obligarla a autoinculparse de un asesinato 
que no cometió. Desde la prisión exige su libertad por cuestiones de salud porque padece 
diabetes y denuncia que no ha sido atendida, responsabiliza de su grave situación médica 
a las autoridades de Chiapas, especialmente al Juez Primero Penal. 
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Portada cuarto poder/8 columnas 
Interior pag. b1/1/2 plana 
Portada el orbe 
Nombran a nuevos magistrados y auditor superior del estado 
Este jueves, en el Auditorio de la Universidad de Ciencias y Artes en Chiapas (Unicach), el 
cual fue habilitado como salón de sesiones del Congreso del estado, fueron designados 
cinco nuevos magistrados y el nuevo auditor superior del Poder Judicial del Estado. 
Nombramientos 
José Manuel Mantecón, Mirna Camacho Pedrero, Armando Aroshi Tovar, José Aníbal 
Pérez Castro y Elías Eliseo Orantes fueron nombrados por el Legislativo a propuesta del 
Poder Ejecutivo del Estado. 
José Manuel Mantecón, es desde este jueves magistrado constitucional del Tribunal 
Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura, por un periodo de nueve años. 
Mirna Camacho Pedrero, Armando Aroshi Tovar y José Aníbal Pérez Castro 
se integran como magistrados de Sala del Consejo de la Judicatura por seis años. 
Elías Eliseo Orantes, magistrado del Tribunal Bucrático, órgano autónomo dependiente del 
Poder Judicial del Estado por cuatro años. 
Dichos espacios esperaban su ratificación y se realizan a propuesta del Ejecutivo y 
validado por el Legislativo. 
Asimismo, se sometió a votación la propuesta para el cargo de Auditor Superior del Estado 
de Chiapas, de Alejandro Culebro Galván, habiendo sido aprobada, por lo que se le tomó 
protesta de Ley y se le exhortó a manejarse en apego a los lineamientos constitucionales 
en beneficio de Chiapas. 
Dichas actividades se llevaron a cabo dentro del Primer Periodo Extraordinario de 
Sesiones del Segundo Receso del Primer Año de Ejercicio Constitucional de la 66 
legislatura. 
 
Noticias/Pág.11/media plana  
Federación y Magisterio debe llegar a un acuerdo  
Bloquear tramos carreteros y centros de trabajo no resuelve la problemática. Económica 
la entidad no aguantará mucho más en esta situación, manifestó la diputada local María 
Eugenia Pérez Fernández.  
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Se han cerrado fuentes de empleo, la capacitación económica  de la población ha 
disminuido, la tente que puede tener ahorros los ve memados, el mes de julio era importa 
para el reputne en el turismo, viene a etapa de inscripción escolar y tenemos entendido 
que no se esta haciendo.  
 

 
Diario/pág.9/cuarto de plana 
Convenio a favor de empresas chiapanecas 
Con el fin de conjuntar esfuerzos para desarrollar una estrategia para el desarrollo y 
modernización de las micro, pequeñas y medianas empresas; y productores en materia de 
comercio electrónico, se llevó a cabo la firma de convenio entre el gobierno del estado, a 
través de la Secretaría de Economía y GS1 México. 
Al respecto, el secretario de Economía, Ovidio Cortazar Ramos, enfatizó que mediante la 
Comisión Estatal de Mejora Regulatoria (Coesmer) se continúa sumando esfuerzos en 
apoyo a las Mipymes que deseen vender sus productos en cadenas comerciales o bien 
exportarlos, mediante asistencia técnica en comercio electrónico. 
 

Diario/pág.15/cuarto de plana 
Inegi: menor el ingreso en familias chiapanecas 
De acuerdo con datos del Inegi, las familias chiapanecas son las terceras con menores 
ingresos, después de Guerrero y Oaxaca, que ocuparon las dos primeras posiciones.  
 

 
Diario/pág.17/media plana/Silvano Bautista 
Los lacandones reclaman apoyos de Peña Nieto 
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Los habitantes de la Selva Lacandona lanzaron un llamado para que el presidente de la 
República voltee a ver los alcances de Chiapas, ya que los beneficios sociales que están 
dentro de los programas federales a ellos no les llegan.  
 
Portada cuarto poder/1/8 plana 
Interior pag. b23/2 columnas 
Persiste vloqueo al Puerto Chiapas 
Transportistas de carga afiliados a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) 
mantienen bloqueado desde hace diez días el acceso principal del Parque Agroindustrial 
de Puerto Chiapas. 
Con estas acciones los inconformes impiden que continúen las obras que se ejecutan en 
ese lugar y en el que se invierten 400 millones de pesos. 
Con ocho camiones de volteo, unas 30 personas, de los cuales más de la mitad no son 
transportistas, cierran el paso a las unidades de las organizaciones que fueron contratadas 
por la empresa constructora Cimex, encargada de la obra y con la cual firmaron los 
contratos colectivos de trabajo ante la autoridad competente. 
Esta es la quinta ocasión que ese grupo bloquea esa obra exigiendo que les den el 50 por 
ciento de participación en la misma y para ello, presionan con la representación de la 
diputada local, María de Jesús Olvera, presidenta de la Comisión de Transporte del 
Congreso del Estado. 
 
Cuarto poder/pag. b2/1/2 plana columna 
Buscan elevar calidad de vida para tuxtlecos 
A través de la alianza estratégica de la administración municipal que encabeza el 
presidente Fernando Castellanos Cal y Mayor, con el Programa de Naciones Unidas para 
los Asentamientos Humanos, se pretende consolidar proyectos y encaminar niveles 
prósperos de desarrollo y realizar una planeación estratégica a escala territorial de Tuxtla 
Gutiérrez y la Zona Metropolitana. Al respecto, Castellanos Cal y Mayor destacó que a 
través de esta propuesta se abre una nueva oportunidad para dar el salto definitivo en 
Tuxtla Gutiérrez y establecer mejores parámetros en cuanto a calidad de vida se refiere. 

Portada cuarto poder/1/2 plana 
Interiuor pag. b3/1/2 plana 
Alerta Roja para el Noroeste de Chiapas 

http://www.cuartopoder.mx/alertarojaparaelnoroestedechiapas-169915.html
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A pesar de que el huracán Earl se degradó a tormenta tropical, el fenómeno 
hidrometeorológico provocará para el estado de Chiapas intensas lluvias para el día de 
hoy viernes. 
Los desprendimientos nubosos de Earl, han provocado desde el día de ayer jueves, una 
amplia zona de nublados de lluvias intensas de 75 a 150 milímetros (mm), con tormentas 
torrenciales (de 150 a 250 mm) en Chiapas, así como en los estado de Tabasco y 
Campeche. 
Alerta en regiones 
Autoridades de Proteción Civil mantienen la alerta roja para las regiones Maya, Tulija y 
Tsetal Chol. 
Alerta naranja en las regiones de: Mezcalapa, Selva Lacandona, Bosques, Norte. 
En tanto que para las regiones Altos, Meseta Comiteca, Sierra Mariscal y Soconusco se ha 
establecido la alerta amarilla. 
 
Noticias/pág.3/media plana  
Asich.com 
Celebrarán 124 años de Tuxtla Gtz como capital 
Tuxtla Gutiérrez cumplirá 124 años como capital del estado el próximo 11 de agosto, y el 
Museo de la Ciudad lo celebrará con un programa cultural que incluye talleres, conciertos 
de marimba, conferencias y presentaciones artísticas. 
Mariana Villa Chávez, directora de proyectos del Museo de la Ciudad, destacó que los 
festejos comenzarán el 10 de agosto, a las 9 de la mañana, con un taller de elaboración de 
coronas florales y parabienes; Ese mismo día por la tarde, habrá un recorrido con faroles 
por los barrios tradicionales de la capital; y finalmente, a las siete de la noche, colocarán 
una corona de flores a la estatua de la Libertad que está en el Parque Central, como un 
símbolo del festejo; evento en el que se presentará la marimba del aȅǳƴǘŀƳƛŜƴǘƻ ά!ƭ ǇƛŜ 
ŘŜƭ ŎŀƷƽƴέΦ En la conmemoración, el 11 de agosto, presentarán dos magnas conferencias 
Ŝƴ Ŝƭ aǳǎŜƻ ŘŜ ƭŀ /ƛǳŘŀŘΤ ǳƴŀ ŘŜ Ŝƭƭŀǎ ŘƛǎŜǊǘŀŘŀ ǇƻǊ WŀǾƛŜǊ 9ǎǇƛƴƻǎŀ aŀƴŘǳƧŀƴƻΣ ǎƻōǊŜ ά9ƭ 
¢ǊŀǎƭŀŘƻ ŘŜ tƻŘŜǊŜǎέΣ ǇŀǊŀ ŜȄǇƭƛŎŀǊ ǇƻǊ ǉǳŞ ¢ǳȄǘƭŀ DǳǘƛŞǊǊŜȊ Ŝǎ ƭŀ ŎŀǇƛǘŀƭ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΦ  
 
Noticias/Pág.5/roba plana 
Coparmex presenta amparo por misiones del gobierno  
A once semanas de actos en contra de la ley propiciados por la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), los empresarios promovieron a través de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), una demanda de amparo 
por actos y omisiones. 
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En ésta, señalaron como responsables al presidente de la República Mexicana; a los 
secretarios de Gobernación y Educación; al Procurador General de la República; a los 
gobernadores de Oaxaca, Michoacán, Chiapas y Guerrero; entre otros funcionarios 
públicos. 
Gustavo de Hoyos Walther, presidente de la Confederación, advirtió que la vía de acción 
del organismo que preside es la legalidad. "La posición de la Coparmex es por la ruta de la 
legalidad, siendo respetuosos de las acciones que tomen otros organismos", dijo en 
referencia a las medidas anunciadas por la Concamin sobre hacer declaraciones fiscales en 
ceros para evitar pagar impuestos. 
 
Noticias/Pág.11/un cuarto de plana  
Realiza Martha Muñoz entrega de apoyos funcionales a personas con discapacidad de 
Tuxtla Gutiérrez 
άaŜƧƻǊŀǊ ƭŀ ŎŀƭƛŘŀŘ ŘŜ ǾƛŘŀ ŘŜ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ǘǳȄǘƭŜŎƻǎ Ŝǎ ǳƴ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻ ǉǳŜ ƴƻǎ ƳƻǘƛǾŀ ŀ 
ǘǊŀōŀƧŀǊ Ŏƻƴ ŘŜǘŜǊƳƛƴŀŎƛƽƴ ǘƻŘƻǎ ƭƻǎ ŘƝŀǎέΣ ŘŜǎǘŀŎƽ ƭŀ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜƭ {ƛǎǘŜƳŀ ǇŀǊŀ Ŝƭ 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Tuxtla Gutiérrez, Martha Muñoz de Castellanos, al 
realizar este jueves la entrega de apoyos funcionales a 180 personas con discapacidad de 
la capital chiapaneca. 
Teniendo como marco las instalaciones de Parque Deportivo y Recreativo Caña Hueca, 
Martha Muñoz hizo un reconocimiento al importante apoyo del Sistema DIF Chiapas y la 
señora Leticia Coello de Velasco que, dijo, hace posible llegar a más personas y familias de 
la capital chiapaneca con beneficios que contribuyen a su bienestar. 
άtŀǊŀ ƳƝ Ŝǎ ǳƴ Ŝnorme gusto poder entregar estos apoyos funcionales que sin duda van a 
cambiar la vida de muchos niños, adultos y personas de la tercera edad que ahora tienen 
ǳƴŀ ƴǳŜǾŀ ƘŜǊǊŀƳƛŜƴǘŀ ŘŜ ǾƛŘŀ ǇŀǊŀ ǇƻŘŜǊ ŦŀŎƛƭƛǘŀǊ ǎǳ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ŘƛŀǊƛŀǎΦ ά{ƻƴ ōŜƴŜŦƛŎƛƻǎ 
que no hubieran sido posibles sin el apoyo de la señora Leticia Coello de Velasco que así 
ƴǳŜǾŀƳŜƴǘŜ Ƙŀ ŘŜƳƻǎǘǊŀŘƻ ǎǳ ŎŀǊƛƷƻ Ŏƻƴ ¢ǳȄǘƭŀέΣ ŜȄǇǊŜǎƽΦ 
 

 
Diario/pág.12/cuarto de plana 
Docentes realizan boteo voluntario 
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Derivado de los acuerdos de la asamblea estatal del magisterio se determinó que para 
este jueves 4 de agosto se estarían realizando actividades de boteo y volanteo por parte 
de los docentes. 
Fue en la caseta de cobro Tuxtla-San Cristóbal de las Casas el punto donde se iniciaron 
estas acciones, además de la Pochota en donde también hubo presencia de docentes. 
Señalaron que las actividades eran para recaudar fondos para continuar con esta lucha 
que se mantienen contra la reforma educativa y ante la cerrazón que se ha presentado 
por parte del Gobierno Federal, para ofrecer soluciones. 
Cabe señalar que dentro de esta actividad se permitió transitar a todos los vehículos sin 
distinción alguna, puesto que lo único que solicitaban era una cooperación voluntaria. 
Afirmaron que dentro de los acuerdos que se han mantenido dentro del magisterio 
chiapaneco es que esta misma acción se repita para el día de hoy viernes 5 de agosto y 
con ello seguir entablando actividades que muestren el repudio a la reforma. 
 
Noticas/Pág.5/media plana  
Minimiza Ovidio Cortázar el paro técnico anunciado por IP 
El paro técnico que anunciaron empresarios organizados de Chiapas se concretará sólo si 
tienen el consentimiento de sus empleados, y siempre y cuando se formalice ante la Junta 
de Conciliación y Arbitraje; de lo contrario, sólo es un discurso, dijo en una entrevista el 
secretario de Economía, Ovidio Cortazar Ramos. 
El funcionario dijo estar consciente de la preocupación del sector empresarial, que se dice 
al punto de la quiebra por las protestas y los bloqueos carreteros que realiza la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), sin embargo, aseguró que 
ƭŀ ǊŜŀŎǘƛǾŀŎƛƽƴ ŜŎƻƴƽƳƛŎŀ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻΣ ŀ ǇŜǎŀǊ ŘŜ άƴƻ ǎŜǊ ƴƻǘƻǊƛŀέΣ Ŝǎ ǳƴŀ ǊŜŀƭƛŘŀŘΦ 
ά[ŀ ǊŜŀŎǘƛǾŀŎƛƽƴ ǎŜ Ŝǎǘł ŘŀƴŘƻΣ ƭƻ ǉǳŜ Ǉŀǎŀ Ŝǎ ǉǳŜ ƴƻ ǎŜ ƳŀƴƛŦƛŜǎǘŀ ŘŜ ŦƻǊƳŀ ƛƴƳŜdiata, 
pero el gobierno puso en marcha programas específicos en varias secretarías para que 
Ŝǎǘƻ ǎǳŎŜŘŀΣ ƴƻ Ŝǎ ǎƽƭƻ ŘŜ ǳƴ ǎŜŎǘƻǊ ŜǎǇŜŎƝŦƛŎƻέΦ 
 

 
Diario/pág.20/cuarto de plana 
Toma protesta nuevo director 
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El rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, tomó la 
protesta para el cargo de director de la Facultad de Ingeniería, Campus I, para el periodo 
2016-2020, a José Ernesto Castellanos Castellanos. 
 
Diario/pág.31/media plana/José Salazar 
Matrimonio igualitario será una realidad en 3 meses 
El matrimonio igualitario en Chiapas podría ser una realidad para antes del mes de 
noviembre, dio a conocer la Asociación Civil Unidos Diferentes (UDAC) quien dio a conocer 
importantes avances en el procesos de acción de inconstitucionalidad contra el Código 
Civil de Chiapas que actualmente se sigue ante la SCJN.  
 

 
Cuarto poder/pag. b14/1/2 plana 
Mas de 50% de la Lacandona ha desaparecido por la corrupcion: Melgar 
Escuchando a la comunidad lacandona, Melgar Senador por Chiapas, lleva su voz a la 
tribuna más alta del país, donde realiza una denuncia y  pide erradicar de manera 
inmediata la tala y cacería ilegal, entre otras cosas, pues la selva Lacandona se ha reducido 
a más de la mitad, destruyendo el patrimonio de los chiapanecos. 
Según la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (CONABIO), la 
Lacandona contenía originalmente 1.8  millones de hectáreas de selva pero se ha reducido 
drásticamente a 465,894 hectáreas debido a las actividades humanas, como la extracción 
de madera finas, la deforestación descontrolada para convertirla en tierras de cultivo y 
cacería ilegal que amenaza las especies nativas de la región. 
 
Heraldo/pag. 6/1/4 plana 
Aumento al salario mínimo tendría mas beneficios que costos: E. Salazar 
La situación del salario mínimo en México es tal que un aumento tendría mayores 
ōŜƴŜŦƛŎƛƻǎ ǉǳŜ ŎƻǎǘƻǎΣ ǇǊŜŎƛǎŀ Ŝƭ ŘƛŎǘŀƳŜƴ ά{ŀƭŀǊƛƻ aƝƴƛƳƻ ȅ 5ŜǊŜŎƘƻǎ IǳƳŀƴƻǎέΣ ŘŜ ƭŀ 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos; comentó el diputado federal por el estado 
de Chiapas, Emilio Salazar Farías. Ello tras reconocer la relación indivisible entre el salario 
mínimo y el derecho a una vida digna, la Comisión Permanente ha exhortado a la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) del gobierno de la República, para que 
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entre sus acciones para el fortalecimiento progresivo del salario mínimo, considere los 
estándares y elementos expuestos por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. 
 

 
Diario/pág.3/robaplana plus/Agencias 
Earl se desplaza como tormenta por el suroeste de México 
[ŀ ǘƻǊƳŜƴǘŀ ǘǊƻǇƛŎŀƭ Ψ9ŀǊƭΩ ƛƴƎǊŜǎƽ ŀ aŞȄƛŎƻ ŀ ƭŀǎ мтΥол ƘƻǊŀǎΣ нл ƪƛƭƽƳŜǘǊƻǎ ŀƭ ŜǎǘŜ-
sureste de la localidad del Triunfo, Tabasco, informó la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). tŀǊŀ Ŝƭ ǾƛŜǊƴŜǎΣ ǎŜ ŜǎǘƛƳŀ ǉǳŜ Ψ9ŀǊƭΩ ǎƛƎŀ Ŝƴ ǘƛŜǊǊŀ ŀƭ ǎǳǊ ŘŜ ±ŜǊŀŎǊuz, ante lo 
cual se mantendrán los nublados densos con tormentas torrenciales a extraordinarias en 
ese estado, también en Oaxaca, Chiapas, Puebla, Tabasco y Tlaxcala. 
 
Portada cuarto poder/1/8 plana 
Interior pag. a2/172 plana 
Confirman a EPN como orador de Asamblea 
La ONU confirmó que el presidente de México, Enrique Peña Nieto, participará el 
miércoles 21 de septiembre en el plenario de la Asamblea General como tercer orador de 
la segunda jornada de la sesión número 71 del órgano más representativo del mundo. 
Esta será la tercera intervención consecutiva del presidente mexicano en la Asamblea 
General, que este año tendrá un significado especial debido a que será la última del actual 
secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, cuyo segundo mandato termina en diciembre. 

 
Café Avenida /Gabriela Figueroa Díaz 
¢Ǌŀǎ Ŝƭ Ǉŀǎƻ ŘŜ ά9ŀǊƭέ Ŝƴ Ŝƭ ǎǳǊŜǎǘŜ ŘŜ aŞȄƛŎƻΣ Ŝƭ {ƛǎǘŜƳŀ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ tǊƻǘŜŎŎƛƽƴ /ƛǾƛƭΣ ŀ 
través del Sistema de Alerta temprana, activó la alerta roja para el noreste de Chiapas, así 
mismo durante la tercera sesión del Comité Estatal de Emergencias, el secretario de 
Protección Civil, Luis Manuel García Moreno, dio a conocer que se continúa fortaleciendo 
las medidas de prevención para reducir riesgos ante el paso del ciclón tropical, que estará 
generando lluvias intensas en Chiapas. 
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ALERTA PARA CHIAPAS. 
Respecto a la información emitida por la Comisión Nacional del Agua, el huracán Earl 
disminuyó su categoría a Tormenta Tropical, con vientos sostenidos de 85 kilómetros por 
hora, sin embargo esta condición no disminuye el riesgo para la entidad, debido a que son 
las lluvias las que llegan a generar daños severos, por lo que se prepara para la presencia 
de precipitaciones intensas, por lo que no podemos dejar de darle importancia a este 
fenómeno de la naturaleza. 
Por ello el gobernador Manuel Velasco Coello, giro las debidas instrucciones para que el 
funcionario estatal informó que se emitió la alerta naranja para las regiones Norte, 
Mezcalapa, De los Bosques, Tulijá, Maya, Selva Lacandona, con probabilidad de lluvias 
torrenciales que podrían alcanzar hasta los 250 milímetros; mientras que en alerta 
amarilla se encuentran las regiones Altos, Meseta Comiteca, Sierra Mariscal y Soconusco, 
con lluvias de hasta 150 milímetros, teniéndose listos los más de mil refugios temporales, 
en caso de ser necesario, tal como lo ha instruido el mandatario estatal a fin de 
salvaguardar la integridad física de la población chiapaneca. 
EXHORTO A LA COMUNIDAD. 
En la última actualización, emitida por el Servicio Meteorológico Nacional, la tormenta 
ǘǊƻǇƛŎŀƭ ά9ŀǊƭέ ǎŜ ǳōƛŎŀ ǎƻōǊŜ ƭƻǎ ƭƝƳƛǘŜǎ ŘŜ /ŀƳǇŜŎƘŜ ȅ ¢ŀōŀǎŎƻΣ Ŏƻƴ ǾƛŜƴǘƻǎ ǎǳǇŜǊƛƻǊŜǎ ŀ 
los 65 kilómetros por hora desplazándose al oeste y manteniendo el potencial de lluvias 
elevado en esta región, por ello se reforzarán las acciones de prevención en los municipios 
que conforman las regiones Maya y Tulijá Tseltal Chol, las cuales de acuerdo al Mapa de 
Alerta por Lluvias, registran lluvias extraordinarias, por lo que se encuentran en altera 
máxima. Es necesario que la población se informe, por lo que el Comité Estatal de 
Emergencias, sesiona de manera permanente, y hasta este momento se mantiene el saldo 
blanco. 
También  el titular de Protección Civil informo que se ha intensificado el envío de ayuda 
humanitaria y se mantienen en sesión permanente los Consejos Regionales y Municipales 
de Protección Civil, así como los 5 mil 400 Comités de Prevención y Participación 
Ciudadana de los 122 municipios de la entidad, por lo que hace un llamado a la ciudadanía 
a mantenerse informada sobre el Plan Específico de Lluvias que permite conocer las 
responsabilidades tanto de las instituciones como de la sociedad para la toma de medidas 
preventivas en situaciones de emergencia. 
Oficio Político.- En la Sala de Usos Múltiples de la Biblioteca Central Universitaria la 
Universidad Autónoma de Chiapas, a través de la Dirección General de Planeación 
presentó el Anuario Estadístico 2015, con la finalidad de presentar a la sociedad, las 
dependencias y comunidad universitaria en general, la información estadística, veraz y 
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pertinente de las actividades que realiza, presentando cifras de cada una de las 
dependencias que forman parte de la UNACH, a lo que el director General de Planeación, 
Lisandro Montesinos Salazar, expresó que dicho Anuario es un documento que ofrece 
información relevante para el conocimiento y análisis de sus actividades, que en el marco 
ŘŜ ǎǳǎ ŦǳƴŎƛƻƴŜǎ ǎǳǎǘŀƴǘƛǾŀǎ ǊŜŀƭƛȊŀ ƭŀ LƴǎǘƛǘǳŎƛƽƴΧΦ 9ǎŎǳŎƘŀƴŘƻ ŀ ƭŀ ŎƻƳǳƴƛŘŀŘ 
lacandona, Melgar Senador por Chiapas, lleva su voz a la tribuna más alta del país, donde 
realiza una denuncia y  pide erradicar de manera inmediata la tala y cacería ilegal, entre 
otras cosas, pues la selva Lacandona se ha reducido a más de la mitad, destruyendo el 
ǇŀǘǊƛƳƻƴƛƻ ŘŜ ƭƻǎ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎƻǎΧ9ƴ ǎŜǎƛƽƴ ŜȄǘǊŀƻǊŘƛƴŀǊƛŀΣ Ŝƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜ ƭŀ Mesa 
Directiva del Congreso del Estado, diputado Eduardo Ramírez Aguilar, tomó protesta de 
ley al ciudadano Alejandro Culebro Galván, como nuevo Auditor Superior del Estado de 
/ƘƛŀǇŀǎΧ !ǎƝ ƳƛǎƳƻ Ŝƴ ŜǎŜ ƳƛǎƳƻ ŀŎǘƻΣ ŀǇǊƻōŀǊƻƴ Ŝƭ ƻŦƛŎƛƻ ǘǳǊƴŀŘƻ ǇƻǊ Ŝƭ ƎƻōŜǊƴador 
Manuel Velasco Coello, donde propone el nombramiento como magistrados de Sala 
Regional del Tribunal Superior de Justicia del Estado a los siguientes ciudadanos: José 
Manuel Mantecón Vázquez, Armando Hiroshi Narváez Tovar, Mirna Camacho Pedrero, 
José Anibal Pérez Castro y como integrante de Tribunal Burocrático del Estado, a Elías 
9ƭƛǎŜƻ hǊŀƴǘŜǎ /ƻǳǘƛƷƻΧ ȅ ȅŀ ǉǳŜ Ŝǎǘŀōŀƴ ŜƴŎŀǊǊƛƭŀŘƻǎ ǎŜ ŀǇǊƻōƽ ǇƻǊ ǳƴŀƴƛƳƛŘŀŘΣ Ŝƭ 
nombramiento de Martín Rogelio Macías Ruiz, como nuevo comisionado de la Comisión 
Estatal de /ƻƴŎƛƭƛŀŎƛƽƴ ȅ !ǊōƛǘǊŀƧŜ aŞŘƛŎƻ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΧ ǇŀǊŀ ƴƻ ŘŜƧŀǊ ǎŜ 
aprobaron las siguientes iniciativas: 1) Decreto por el que se autoriza a diversos 
municipios del estado de Chiapas, para que por conducto de funcionarios legalmente 
facultados, gestionen y contraten con cualquier institución de crédito o integrante del 
Sistema Financiero Mexicano, que ofrezca las mejores condiciones de mercado, uno o 
varios créditos o empréstitos hasta por el monto que en cada caso se determine, 2)  
Iniciativa de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Constitución 
Política del Estado de Chiapas, 3)Iniciativa de decreto por el que se reforman y derogan 
diversas disposiciones de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de 
Chiapas, 4) Iniciativa de decreto por el que reforman diversas disposiciones del decreto 
por el que se crea la Promotora de Vivienda Chiapas 5)Iniciativa de decreto por el que se 
reforman, derogan y adicionan diversas disposiciones de la Ley de Acceso a una Vida Libre 
ŘŜ ±ƛƻƭŜƴŎƛŀ ǇŀǊŀ ƭŀǎ ƳǳƧŜǊŜǎ Ŝƴ Ŝƭ ŜǎǘŀŘƻ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΧ ǇƻǊ ǵƭǘƛƳƻ ƭƻǎ ŘƛǇǳǘŀŘƻǎ 
Chiapanecos clausuraron los trabajos del Primer Periodo Extraordinario de Sesiones, 
Correspondiente al Segundo Receso del Primer Año de Ejercicio Constitucional de la 
Sexagésimŀ {ŜȄǘŀ [ŜƎƛǎƭŀǘǳǊŀΧ 9ƭ ƳŀƎƛǎǘǊŀŘƻ wǳǘƛƭƛƻ 9ǎŎŀƴŘƽƴ /ŀŘŜƴŀǎΣ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ŘŜƭ 
Poder Judicial del Estado, informó que Personal que integran los diversos juzgados 
municipales se encuentran recibiendo capacitación bajo el diplomado en Justicia 
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Alternativa y Derechos Humanos, en Tuxtla Gutiérrez y San Cristóbal de Las Casas, lo que 
ha ayudado a los servidores públicos a entender mejor los métodos alternos de solución 
de conflictos que está originado soluciones confiables y rápidas entre los usuarios de la 
justiciŀΣ ƎǊŀŎƛŀǎ ŀ Ŝǎǘŀ ƳƻŘŜǊƴŀ ŦƻǊƳŀ ƛƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭΧ /ƻƴ Ŝƭ ŀǇƻȅƻ ŘŜƭ DƻōŜǊƴŀŘƻǊ ŘŜƭ 
Estado Manuel Velasco Coello, en unos días más se realizará la inauguración formal de la 
Unidad de Capacitación del ICATECH de Villaflores que llevará el nombre de Don José 
Emilƛƻ DǊŀƧŀƭŜǎΣ ŀǳǘƻǊ ŘŜ ƭŀ ƭŜǘǊŀ ŘŜƭ IƛƳƴƻ ŀ /ƘƛŀǇŀǎΧ ¸ ŎƻƳƻ ŦǳŜ ŘƝŀ ŘŜ ƴƻƳōǊŀƳƛŜƴǘƻǎΣ 
y con el afán de renovar la atención al sector pesquero en esa región, el Secretario de 
Pesca y Acuacultura, Manuel Narcía Coutiño, tuvo a bien designar al C.P Luis Alberto 
Espinosa Ruíz como nuevo Delegado de la Secretaría de Pesca y Acuacultura de la región 6 
Frailesca, siendo el Lic. Reynaldo Aguilar Martínez, subsecretario de Desarrollo Pesquero y 
Acuícola quien acudió en representación del titular de Sepesca para darle posesión al 
nuevo delegado, quien a su vez deberá tener la misión y la visión de vigilar y hacer crecer 
ŘŜ ƳŀƴŜǊŀ ŀǊƳƽƴƛŎŀ ƭƻǎ ǘǊŀōŀƧƻǎ Ŝƴ Ŝǎǘŀ ƳŀǘŜǊƛŀΧ [ŀ /ƻƳƛǎƛƽƴ 9ǎǘŀǘŀƭ ŘŜ ƭƻǎ 5ŜǊŜŎƘƻǎ 
Humanos Chiapas (CEDH), a través de la Visitaduría General Especializada de Atención de 
Asuntos Indígenas emitió medidas precautoria o cautelares a la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSyPC), ante la retención de seis policías municipales en la cárcel 
de la comunidad Francisco Sarabia, debido a la llamada telefónica del Presidente 
ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ {ƻȅŀƭƽ CǊŜŘȅ 9ǎǇƛƴƻǎŀ IŜǊƴłƴŘŜȊΣ ǉǳƛŜƴ ƳŀƴƛŦŜǎǘƽ ƭƻǎ ƘŜŎƘƻǎΧ 9ƭ ǊŜŎǘƻǊ ŘŜ 
la Universidad Autónoma de Chiapas, Carlos Eugenio Ruiz Hernández, tomó la protesta 
para el cargo de director de la Facultad de Ingeniería, Campus I, para el periodo 2016-
2020, a José Ernesto Castellanos Castellanos,  designación hecha por la Junta de Gobierno 
de la Universidad en pleno, luego de que analizará los proyectos académicos y 
entrevistará a la terna de aspirantes, determinando este nombramiento, el cual se hace 
ŜŦŜŎǘƛǾƻ ŀ ǇŀǊǘƛǊ ŘŜ Şǎǘŀ ŦŜŎƘŀ ȅ ǇƻǊ ƭƻǎ ǎƛƎǳƛŜƴǘŜǎ ŎǳŀǘǊƻ ŀƷƻǎΧ ¢ŜƴƛŜƴŘƻ ŎƻƳƻ ƳŀǊŎƻ ƭŀǎ 
instalaciones de Parque Deportivo y Recreativo Caña Hueca, Martha Muñoz,  realizo este 
jueves la entrega de apoyos funcionales a 180 personas con discapacidad de la capital 
chiapaneca, haciendo un reconocimiento al importante apoyo del Sistema DIF Chiapas y la 
señora Leticia Coello de Velasco que, dijo, hace posible llegar a más personas y familias de 
la capital chiapaneca con beneficios que ŎƻƴǘǊƛōǳȅŜƴ ŀ ǎǳ ōƛŜƴŜǎǘŀǊΧ [ŀ ǎƛǘǳŀŎƛƽƴ ŘŜƭ 
salario mínimo en México es tal que un aumento tendría mayores beneficios que costos, 
ǇǊŜŎƛǎŀ Ŝƭ ŘƛŎǘŀƳŜƴ ά{ŀƭŀǊƛƻ aƝƴƛƳƻ ȅ 5ŜǊŜŎƘƻǎ IǳƳŀƴƻǎέΣ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƛǎƛƽƴ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ ƭƻǎ 
Derechos Humanos; comentó el diputado federal por el estado de Chiapas, Emilio Salazar 
Farías. 
CƛƴŀƭƳŜƴǘŜΥ ά{ƛ ǎŜ ŀƎǊŀǾŀ ƭŀ ǎƛǘǳŀŎƛƽƴ ŘŜ ŎƻƴǘŀƳƛƴŀŎƛƽƴΣ  nuestra Selva seguirá 
degradándose hasta desaparecer,  por eso es urgente el rescate de los recursos naturales, 



 

 
 16 

05 DE AGOSTO DE 2016 

ya hemos dado pasos firmes en otros temas ambientales y hoy la Lacandona no será la 
excepción, basta ya de corrupción, es necesario frenar  ƭŀ ǘŀƭŀ ŎƭŀƴŘŜǎǘƛƴŀέ ƭƻ ŘƛƧƻ Ŝƭ 
Senador Luis Armando Melgar Bravo. Recuerde No es Nada Personal. 
 
Portafolios Político /Carlos César Núñez Martínez 
Sector salud 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ 5ŜǎŘŜ ǎǳ ŎŀƳǇŀƷŀ ƎǳōŜǊƴŀƳŜƴǘŀƭΣ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻ ŜǎŎǳŎƘƽ 
las demandas ciudadanas en materia de salud, y constató el estado de abandono en que 
se encontraban clínicas y hospitales del sector público, siendo un factor los actos de 
ŎƻǊǊǳǇŎƛƽƴ ŎƻƳŜǘƛŘƻǎ Ŝƴ ƭŀǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƻƴŜǎ άǇŜǊǊŜŘƛǎǘŀǎέΤ ŘŜǎŘŜ ŜƴǘƻƴŎŜǎ ƘƛȊƻ Ŝƭ ŦƛǊƳŜ 
compromiso de destinar importantes recursos económicos para que los chiapanecos, 
particularmente los que menos tienen, cuenten con servicios de calidad. 
El gobernador Velasco Coello ha cumplido a pie juntillas los compromisos de campaña en 
materia de salud, ahora le toca hacer lo suyo al secretario del ramo, doctor Francisco 
Ortega Farrera, porque hay muchas cosas por hacer en todos y cada uno de los hospitales 
públicos; sabemos y entendemos que acaba de llegar al puesto de Secretario de Salud, 
pero es urgente que se ponga manos a la obra. 
El hospital Gilberto Gómez Maza, únicamente se utiliza al 50 por ciento porque no existe 
personal profesional en las diferentes disciplinas de la medicina y se trajeron a la mitad de 
ƭƻǎ ŜƳǇƭŜŀŘƻǎ ŘŜƭ IƻǎǇƛǘŀƭ wŜƎƛƻƴŀƭ ά5ƻŎǘƻǊ wŀŦŀŜƭ tŀǎŎŀŎƛƻ DŀƳōƻŀέΣ ƴƻ Ƙŀȅ 
medicamentos y no sirven los equipos destinados a los Rayos X; algunos de los jefes hacen 
su trabajo de mala gana, maltratan a los pacientes y la seguridad privada -a cuyos 
elementos les falta capacitación- es deficiente y grosera. 
{ƻƴ ƭƻǎ ƭƭŀƳŀŘƻǎ άǾƻƭǳƴǘŀǊƛƻǎέΣ ŜǎǘǳŘƛŀƴǘŜǎ ŘŜ ƳŜŘƛŎƛƴŀΣ ǉǳƛŜƴŜǎ ƘŀŎŜƴ Ŝƭ ǘǊŀōŀƧƻ Ŝƴ Ŝƭ 
citado hospital ante la falta de personal; muchos de ellos llevan más de un año sin recibir 
ningún apoyo económico, pero son de mucha ayuda para el personal médico, paciente y 
ŦŀƳƛƭƛŀǊ ǉǳŜ ƭƭŜƎŀƴ ŀ ƴŜŎŜǎƛǘŀǊ ƭƻǎ ǎŜǊǾƛŎƛƻǎ ŘŜƭ άDƽƳŜȊ aŀȊŀέΦ 
Mi padre ingresó el lunes de la semana pasada a ese nosocomio. Estuvo casi tres días 
durmiendo sentado en una banca de fierro oxidado en el área de urgencias (así estaban 
otros pacientes), porque argumentaba el personal que no había quirófanos para operar y 
ni camas; eso le dijeron a mi hermana y después me lo confirmaría la Jefa de Trabajo 
Social del sector salud, cuando el hospital se ocupa al 50 por ciento y sí existen camas 
disponibles que no se usan ςprecisamente- por la falta de personal para atender a las 
decenas de pacientes que llegan al lugar. 
Luego, que no servía el aparato de Rayos X del citado nosocomio, pero ςdijeron- que 
adentro (para Ripley) había una persona con un aparato que cobraba 200 pesos por placa, 
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a quien se tuvo que recurrir; independientemente de que no existen medicamentos, hay 
que salir a comprarlos a las farmacias con la consabida prepotencia de los vigilantes que, 
hasta que se le hinchan las ganas, dejan pasar a quien sale a comprarlas. 
Desde luego, hay gente que vale la pena porque profesionalmente y de manera 
humanitaria hace su trabajo. Es el caso del Angiólogo Francisco David Chacón Hernández, 
del área de Cirugía y Traumatología; las licenciadas en Enfermería Dora Patricia Nangüelú 
Jiménez y Sara Berenice Díaz Palomeque, del área de Epidemiología. El médico Chacón 
Hernández, porque fue quién en todo momento se movió para conseguir un espacio y 
atender a mi padre; mientras que a las licenciadas en enfermería por su disposición y 
atención que le dieron en los 10 días que estuvo internado, y ayer le dieron de alta. 
El maltrato de muchos empleados del hospital Gilberto Gómez Maza, es más con la gente 
humilde que llega procedente de rancherías, ejidos y municipios del estado; son 
ciudadanos que no saben leer y escribir o que saben muy poco, razón por la que 
desconocen de muchas cosas que tienen que ver con cuestiones hospitalarias. 
Incluso, muchas de estas personas duermen en casas de campañas o a la intemperie en las 
banquetas a las afueras del hospital, en espera de alguna información de sus pacientes o 
para ir a comprar los medicamentos que les ǇƛŘŜƴΤ ƻƧŀƭł Ŝǎƻǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎ άŎŀƭƛŜƴǘŜǎέ ǉǳŜ ȅŀ 
andan en campaña pudieran proporcionarles a quienes vienen de fuera, un lugar para 
bañarse, cambiarse o descansar un poco. 
Chilmol político 
También los policías son seres humanos, así que los servicios médicos que reciben ellos y 
sus familiares deben ser de calidad, pero el administrador del hospital Muñoa parece que 
no lo entiende; más cuando cobran millonarias cantidades mensuales por otorgarles las 
prestaciones al personal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, razón de 
más para que los socios lo quiten porque afecta a todos. Son muchas las denuncias 
existentes por la mala atención que reciben los trabajadores de la institución, como 
sucedió el lunes a las 11:00 de la mañana en la farmacia, donde varias personas llevaban 
casi una hora esperando que les surtieran las recetas, pero los cuatro empleados estaban 
ŘŜǎŀȅǳƴŀƴŘƻΤ ƭƭŜƎƽ ǳƴ ǎŜƷƻǊ άƎƻǊŘƛǘƻέ ǉǳŜ ςdijeron- era el encargado y únicamente les 
manifestó que ya les había advertido que no desayunaran todos a la misma hora y se 
retiró. Un tipo que estaba en la computadora trató de manera prepotente a las personas 
porque comenzaron a reclamar la mala calidad del servicio, cuando les pagan su salario 
del descuento que quincenalmente les hacen a los derechohabientes en su trabajo* * *El 
presidente del Congreso del Estado, Eduardo Ramírez Aguilar, tomó protesta a Alejandro 
Culebro Galván, como nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado, en 
sustitución de Jorge Manuel Pulido López, quien dejó el cargo a principios de julio; aunque 
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Culebro Galván ya venía actuando como encargado, ahora inicia una nueva etapa en su 
carrera política que ha desempeñado en la Ciudad de México y en Chiapas* * * La 
pregunta del día 
¿Algún día gran parte del personal de hospitales públicos hará su trabajo con 
profesionalismo? 
 
Línea Directa 
Juan González González 
NUEVOS MAGISTRADOS PARA EL NUEVO SISTEMA PENAL 
Con la implementaron del nuevo sistema de justicia penal en nuestro país, cambios 
importantes se han tenido que realizar en diferentes rubros, hoy la impartieron de justicia 
en México y Chiapas siendo un estado modelo en ello, se trabaja mucho en el rubro de la 
preparación académica y el conocimiento de cómo aplicar este nuevo modelo de justicia 
llamada también justicia alternativa, el día de ayer en la capital del estado recibieron sus 
nuevos nombramientos quien fungirán a partir de ya como nuevos magistrados en el 
estado, los conocedores del derecho Lic. José Manuel Mantecón Lic. Mirna Camacho 
Pedrero, Lic. Armando Aroshi Tovar, Lic. José Aníbal Pérez Castro. Lic. Elías Eliseo Orantes. 
Tendrán apartar de ya la nada fácil tarea de interpretar de buena manera estas nuevas 
normas, aplicarlas y cumplir con su cometido que es dar justicia primero real no sólo 
jurídicamente hablando, si no de manera que el ciudadano quede satisfecho con las 
sentencias emitidas y también imparcial que créame amable lector es de lo que más 
adolece la justicia en este momento en nuestro país. 
Este nuevo sistema pretende realizar en mucho menor tiempo los juicios y que con ello las 
resoluciones no tengan que llegar prácticamente cuando ya nadie recuerda el ilícito, se 
pretende también que tanto el acusado como la parte ofendida tengan un mayor 
conocimiento de cuáles son los pasos que se están llevando al interior del proceso y los 
más importante que el proceso pueda tener la facilidad de colocar como parte 
fundamental, cuando el caso así lo amerite, la reparación del daño ocasionado por el 
infractor, que ya no sea solo cárcel quien cometió un delito que ocasionó daños si no que 
tenga que reponer este daño si este  puede ser cuantificable. 
Los trabajos que hoy en día en el estado de Chiapas se realizan desde el supremo tribunal 
de justicia son sumamente importantes tal como lo Manifestaba en días pasados el 
presidente de la Barra de Abogados de San Cristóbal, Gustavo Coutiño Flores, quien 
afirmó que el magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de 
Justicia y del Consejo de la Judicatura, ha dado certeza al trabajo de los abogados en toda 
la entidad, logrando el equilibrio con las diversas Asociaciones y Barras para optimizar el 
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ǎƛǎǘŜƳŀ ŘŜ ƧǳǎǘƛŎƛŀΣ ǉǳƛŜƴ ƳŜƴŎƛƻƴŀōŀ ά9ƭ ƳŀƎƛǎǘǊŀŘƻ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ Ƙŀ ǇǳŜǎǘƻ Ŝƴ ŀƭǘƻ ŀƭ 
Poder Judicial, a la labor de todos quienes participamos en la defensa de las personas, y 
ǇƻǊ ŜǎƻΣ ǊŜǎǇŀƭŘŀƳƻǎ ǎǳ ǘǊŀōŀƧƻ ǉǳŜ Ŝǎǘł ŘŀƴŘƻ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ǊłǇƛŘƻǎέΦ 
            En entrevista, Coutiño Flores resaltó que ante la reforma judicial, el magistrado 
presidente ha prestado atención a todos los operadores jurídicos para ofrecer un servicio 
de calidad y respeto con todas las mujeres y hombres, que permita la evolución del 
sistema judicial con principios sólidos como la transparencia, imparcialidad y honradez, 
Como presidente de la Barra de Abogados señaló que están en la mejor disposición de 
profesionalizar la tarea judicial e interactuar con todas las acciones que viene 
proponiendo y realizando el magistrado presidente Rutilio Escandón Cadenas, a fin de que 
las y los chiapanecos tengan real apoyo del Tribunal, de manera más amplia e integral. 
SANCIONES EN PUERTA POR CUENTAS PÚBLICAS 
Como se lo venía comentando, continúa las revisiones por parte del órgano de 
fiscalización del congreso del estado, que mire usted, continúa apareciendo más y más 
fallas en las administraciones pasadas en cuanto a los diferentes municipios en el estado 
se refiere, Tapachula no es la excepción y seguramente no se sorprende ya que no es 
necesario ser un gran contador para entender y saber que hubo grandes irregularidades 
en quienes manejamos los dineros del municipio en el pasado inmediato, basta con abrir 
bien los hijos y observar las grandes mansiones en las que hoy viven los ex funcionarios o 
como de repente aparecen en sus cuentas de redes sociales luciendo grandes atuendos en 
lugares por más que paradisíacos no sólo de México sino del extranjero, cuando hace no 
mucho tiempo atrás se les veía empeñando hasta la cobija, pues bien el órgano estableció 
tener ya una lista negra y muy negra de ex funcionarios que serán sancionados, estableció 
también que estas sanciones serán reales y apegadas a los grandes desfalcos, que no 
habrá compadrazgos ni protección para nadie, que no significa tampoco que se realizará 
una cacería de brujas, solo dijo se aplicará la ley tal cual se establece, dependiendo del 
desfalco será la sanción, es cuestión de tiempo entonces para que veamos si la justicia 
realmente es pareja en Chiapas  o de nuevo  nos quedamos esperando sean sancionados 
quienes se sirvieron con la cuchara grande sin importar el beneficio popular y con ello  se 
convirtieron a los ojos de todos en los nuevos ricos del pueblo, al tiempo. 
Por último permítame  recordarle y recomendarle, el día de mañana hay fútbol 
profesional en Tapachula, nuestro equipo Cafetaleros enfrenta a Loros de colima y tú 
puedes disfrutar de la transmisión por el 96.3 FM Romántica, ojala nos acompañes con tu 
sinfonía como lo has hecho a los largo de todos estos años con las voces que tú ya 
conoces, te esperamos. 
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Portafolios Políticos/ Carlos Cesar Núñez  
Sector salud 
Buenos ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ 5ŜǎŘŜ ǎǳ ŎŀƳǇŀƷŀ ƎǳōŜǊƴŀƳŜƴǘŀƭΣ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻ ŜǎŎǳŎƘƽ 
las demandas ciudadanas en materia de salud, y constató el estado de abandono en que 
se encontraban clínicas y hospitales del sector público, siendo un factor los actos de 
corrupciƽƴ ŎƻƳŜǘƛŘƻǎ Ŝƴ ƭŀǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƻƴŜǎ άǇŜǊǊŜŘƛǎǘŀǎέΤ ŘŜǎŘŜ ŜƴǘƻƴŎŜǎ ƘƛȊƻ Ŝƭ ŦƛǊƳŜ 
compromiso de destinar importantes recursos económicos para que los chiapanecos, 
particularmente los que menos tienen, cuenten con servicios de calidad. 
El gobernador Velasco Coello ha cumplido a pie juntillas los compromisos de campaña en 
materia de salud, ahora le toca hacer lo suyo al secretario del ramo, doctor Francisco 
Ortega Farrera, porque hay muchas cosas por hacer en todos y cada uno de los hospitales 
públicos; sabemos y entendemos que acaba de llegar al puesto de Secretario de Salud, 
pero es urgente que se ponga manos a la obra. 
El hospital Gilberto Gómez Maza, únicamente se utiliza al 50 por ciento porque no existe 
personal profesional en las diferentes disciplinas de la medicina y se trajeron a la mitad de 
ƭƻǎ ŜƳǇƭŜŀŘƻǎ ŘŜƭ IƻǎǇƛǘŀƭ wŜƎƛƻƴŀƭ ά5ƻŎǘƻǊ wŀŦŀŜƭ tŀǎŎŀŎƛƻ DŀƳōƻŀέΣ ƴƻ Ƙŀȅ 
medicamentos y no sirven los equipos destinados a los Rayos X; algunos de los jefes hacen 
su trabajo de mala gana, maltratan a los pacientes y la seguridad privada -a cuyos 
elementos les falta capacitación- es deficiente y grosera. 
{ƻƴ ƭƻǎ ƭƭŀƳŀŘƻǎ άǾƻƭǳƴǘŀǊƛƻǎέΣ ŜǎǘǳŘƛŀƴǘŜǎ ŘŜ ƳŜŘƛŎƛƴŀΣ ǉǳƛŜƴŜǎ ƘŀŎŜƴ Ŝƭ ǘǊŀōŀƧƻ Ŝƴ Ŝƭ 
citado hospital ante la falta de personal; muchos de ellos llevan más de un año sin recibir 
ningún apoyo económico, pero son de mucha ayuda para el personal médico, paciente y 
ŦŀƳƛƭƛŀǊ ǉǳŜ ƭƭŜƎŀƴ ŀ ƴŜŎŜǎƛǘŀǊ ƭƻǎ ǎŜǊǾƛŎƛƻǎ ŘŜƭ άDƽƳŜȊ aŀȊŀέΦ 
Mi padre ingresó el lunes de la semana pasada a ese nosocomio. Estuvo casi tres días 
durmiendo sentado en una banca de fierro oxidado en el área de urgencias (así estaban 
otros pacientes), porque argumentaba el personal que no había quirófanos para operar y 
ni camas; eso le dijeron a mi hermana y después me lo confirmaría la Jefa de Trabajo 
Social del sector salud, cuando el hospital se ocupa al 50 por ciento y sí existen camas 
disponibles que no se usan ςprecisamente- por la falta de personal para atender a las 
decenas de pacientes que llegan al lugar. 
Luego, que no servía el aparato de Rayos X del citado nosocomio, pero ςdijeron- que 
adentro (para Ripley) había una persona con un aparato que cobraba 200 pesos por placa, 
a quien se tuvo que recurrir; independientemente de que no existen medicamentos, hay 
que salir a comprarlos a las farmacias con la consabida prepotencia de los vigilantes que, 
hasta que se le hinchan las ganas, dejan pasar a quien sale a comprarlas. 
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Desde luego, hay gente que vale la pena porque profesionalmente y de manera 
humanitaria hace su trabajo. Es el caso del Angiólogo Francisco David Chacón Hernández, 
del área de Cirugía y Traumatología; las licenciadas en Enfermería Dora Patricia Nangüelú 
Jiménez y Sara Berenice Díaz Palomeque, del área de Epidemiología. El médico Chacón 
Hernández, porque fue quién en todo momento se movió para conseguir un espacio y 
atender a mi padre; mientras que a las licenciadas en enfermería por su disposición y 
atención que le dieron en los 10 días que estuvo internado, y ayer le dieron de alta. 
El maltrato de muchos empleados del hospital Gilberto Gómez Maza, es más con la gente 
humilde que llega procedente de rancherías, ejidos y municipios del estado; son 
ciudadanos que no saben leer y escribir o que saben muy poco, razón por la que 
desconocen de muchas cosas que tienen que ver con cuestiones hospitalarias. 
Incluso, muchas de estas personas duermen en casas de campañas o a la intemperie en las 
banquetas a las afueras del hospital, en espera de alguna información de sus pacientes o 
para ir a comprar los medicamentos que les piden; ojalá esos polítiŎƻǎ άŎŀƭƛŜƴǘŜǎέ ǉǳŜ ȅŀ 
andan en campaña pudieran proporcionarles a quienes vienen de fuera, un lugar para 
bañarse, cambiarse o descansar un poco. 
Chilmol político 
También los policías son seres humanos, así que los servicios médicos que reciben ellos y 
sus familiares deben ser de calidad, pero el administrador del hospital Muñoa parece que 
no lo entiende; más cuando cobran millonarias cantidades mensuales por otorgarles las 
prestaciones al personal de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, razón de 
más para que los socios lo quiten porque afecta a todos. Son muchas las denuncias 
existentes por la mala atención que reciben los trabajadores de la institución, como 
sucedió el lunes a las 11:00 de la mañana en la farmacia, donde varias personas llevaban 
casi una hora esperando que les surtieran las recetas, pero los cuatro empleados estaban 
ŘŜǎŀȅǳƴŀƴŘƻΤ ƭƭŜƎƽ ǳƴ ǎŜƷƻǊ άƎƻǊŘƛǘƻέ ǉǳŜ ςdijeron- era el encargado y únicamente les 
manifestó que ya les había advertido que no desayunaran todos a la misma hora y se 
retiró. Un tipo que estaba en la computadora trató de manera prepotente a las personas 
porque comenzaron a reclamar la mala calidad del servicio, cuando les pagan su salario 
del descuento que quincenalmente les hacen a los derechohabientes en su trabajo* * *El 
presidente del Congreso del Estado, Eduardo Ramírez Aguilar, tomó protesta a Alejandro 
Culebro Galván, como nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior del Estado, en 
sustitución de Jorge Manuel Pulido López, quien dejó el cargo a principios de julio; aunque 
Culebro Galván ya venía actuando como encargado, ahora inicia una nueva etapa en su 
carrera política que ha desempeñado en la Ciudad de México y en Chiapas* * *Done su 



 

 
 22 

05 DE AGOSTO DE 2016 

sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * *Coopere 
con la Cruz Roja, algún día lo ayudará* * * La pregunta del día 
¿Algún día gran parte del personal de hospitales públicos hará su trabajo con 
profesionalismo? 
 
Linea Directa/ Juan González 
Nuevos Magistrados Para el Nuevo Sistema Penal 
Con la implementación del nuevo sistema de justicia penal en nuestro país, se han tenido 
que hacer cambios importantes en diferentes rubros, y Chiapas sigue siendo un Estado 
modelo en ello; se trabaja mucho en la preparación académica y el conocimiento de cómo 
aplicar este nuevo modelo, llamado también justicia alternativa.  
El día de ayer en la capital del Estado, recibieron sus nuevos nombramientos quienes 
fungirán como nuevos Magistrados en el Estado, los conocedores del derecho, José 
Manuel Manteco, Mirna Camacho Pedrero, Armando Aroshi Tovar, José Aníbal Pérez 
Castro y Elías Eliseo Orantes. Tendrán la nada fácil tarea de interpretar, de buena manera, 
estas nuevas normas, aplicarlas y cumplir con su cometido, que es dar justicia primero 
real, no sólo jurídicamente hablando, sino de manera que el ciudadano quede satisfecho 
con las sentencias emitidas, y también de forma imparcial, y créame amable lector, es de 
lo que más adolece la justicia en este momento en nuestro país.  
Este nuevo sistema pretende realizar en mucho menor tiempo los juicios y que con ello las 
resoluciones no tengan que llegar cuando ya prácticamente nadie recuerda el ilícito, se 
pretende también que, tanto el acusado como la parte ofendida, tengan un mayor 
conocimiento de cuáles son los pasos del proceso y los más importante, que el proceso 
pueda tener la facilidad de colocar como parte fundamental, cuando el caso así lo amerite, 
la reparación del daño ocasionado por el infractor, ya no sea sólo cárcel para quien 
cometió un delito que provocó daños, sino que tenga que reponer este daño, si es que 
pudiera ser cuantificable. 
Los trabajos realizados hoy en día por el Supremo Tribunal de Justicia en el Estado son 
sumamente importantes, tal como lo manifestaba en días pasados el presidente de la 
Barra de Abogados de San Cristóbal, Gustavo Coutiño Flores, al afirmar que el magistrado 
Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura, ha dado certeza al trabajo de los abogados en toda la entidad, logrando el 
ŜǉǳƛƭƛōǊƛƻ Ŏƻƴ ƭŀǎ ŘƛǾŜǊǎŀǎ !ǎƻŎƛŀŎƛƻƴŜǎ ȅ .ŀǊǊŀǎ ǇŀǊŀ ƻǇǘƛƳƛȊŀǊ Ŝƭ ǎƛǎǘŜƳŀ ŘŜ ƧǳǎǘƛŎƛŀΣ ά9ƭ 
Magistrado Presidente ha puesto en alto al Poder Judicial, a la labor de todos quienes 
participamos en la defensa de las personas, y por eso, respaldamos su trabajo que está 
ŘŀƴŘƻ ǊŜǎǳƭǘŀŘƻǎ ǊłǇƛŘƻǎέ ǎƻǎǘǳǾƻΦ  
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En entrevista, Coutiño Flores resaltó que ante la reforma judicial, el Magistrado Presidente 
ha prestado atención a todos los operadores jurídicos para ofrecer un servicio de calidad y 
respeto con todas las mujeres y hombres, que permita la evolución del sistema judicial 
con principios sólidos como la transparencia, imparcialidad y honradez; como Presidente 
de la Barra de Abogados, señaló que están en la mejor disposición de profesionalizar la 
tarea judicial e interactuar con todas las acciones que viene proponiendo y realizando 
Rutilio Escandón Cadenas, a fin de que las y los chiapanecos tengan real apoyo del 
Tribunal, de manera más amplia e integral.  
Sanciones en Puerta por Cuentas Públicas.  
Como ya lo venía comentando, continúan las revisiones por parte del Órgano de 
Fiscalización del Congreso del Estado, y mire usted, continúan apareciendo más y más 
fallas en las administraciones pasadas de los diferentes municipios en el Estado. Tapachula 
no es la excepción y seguramente no nos sorprende, no es necesario ser contador para 
entender y saber que cometieron graves irregularidades quienes manejaron el dinero del 
municipio en el pasado inmediato.  
Hoy, basta con abrir bien los ojos y observar las grandes mansiones en las que hoy viven 
los exfuncionarios o cómo, de repente, aparecen en sus cuentas de redes sociales luciendo 
grandes atuendos en lugares paradisíacos, no sólo de México sino del extranjero, cuando 
hace no mucho tiempo atrás se les veía empeñando hasta la cobija. Pues bien, el Órgano 
estableció tener una lista negra (y muy negra), de exfuncionarios que serán sancionados, 
sanciones reales y apegadas a los grandes desfalcos, que no habrá compadrazgos ni 
protección para nadie, lo cual no significa una cacería de brujas, subrayó, que sólo se 
aplicará la ley tal cual, dependiendo del desfalco será la sanción, es cuestión de tiempo 
entonces para que veamos si la justicia realmente es pareja en Chiapas o, de nuevo, nos 
quedaremos esperando dichas sanciones a quienes se sirvieron con la cuchara grande y 
sin importarles nada, convirtiéndose, ante los ojos de toda la sociedad, en los nuevos ricos 
del pueblo, al tiempo.  
Por último, permítame recordarle y recomendarle, el día de mañana hay futbol 
profesional en Tapachula, nuestro equipo, Cafetaleros enfrenta a Loros de Colima, y 
puedes disfrutar de la transmisión por el 96.3 FM Romántica, ojalá nos acompañe con su 
sintonía como lo ha hecho a lo largo de todos estos años, con las voces que usted ya 
conoce, lo esperamos. Hasta la próxima. 
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Escenario/Rafael Victorio Ruiz 
Olvera y la desestabilización 
Todo parece indicar que la diputada local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
María de Jesús Olvera Mejía, pretende apoderarse de todas las obras que se ejecutan en 
Chiapas, sean oficiales ςcon recursos federales, estatales y municipales- o privadas. Ella 
presiona y mediante el uso de la fuerza obliga a los responsables de las mismas a que 
contraten a transportistas de carga que se encuentran bajo su control y eso está 
provocando serios conflictos que podrían derivar en enfrentamientos y hechos de 
violencia que nadie quiere. 
En la región del Soconusco y Costa de Chiapas, la legisladora encabeza a un grupo de 
transportistas que se han convertido en eƭ άŎƻŎƻέ ŘŜ ƭƻǎ ŜƳǇǊŜǎŀǊƛƻǎ ŘŜ ƭŀ ŎƻƴǎǘǊǳŎŎƛƽƴ ȅ 
si éstos no los toman en cuenta en los contratos, empiezan con las presiones, los bloqueos 
o toma de maquinaria hasta que logran su objetivo. Así ha ocurrido en el caso de 
Petróleos Mexicanos en la construcción de la Terminal de Almacenamiento y Reparto en 
Puerto Chiapas; en la Administración Portuaria Integral; el Parque Agroindustrial que lo 
han bloqueado cinco veces y en el hospital regional de Tapachula. 
Es más, al ser pocos los socios de las organizaciones y sindicatos adheridos a la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM) se sabe que utilizan grupos de choque 
para amedrentar a sus contrarios, lo que ha derivado en que los afectados ya hayan 
presentado sendas demandas ante la Procuraduría General de Justicia del Estado que ha 
abierto carpetas de investigación, pero a pesar de ello continúan con las acciones ilegales 
y que causan desestabilización social en toda la zona. 
En la región del Soconusco, utiliza a las organizaciones Costeños, Sección 22, Sindicato 
Primero de Marzo y Sindicato Tiburoneros, entre otros para sus acciones, así como otro 
ŎƻƴƻŎƛŘƻ ŎƻƳƻ ά[ƻǎ ǇƻōƭŀƴƻǎέΣ ǊŜǇǊŜǎŜƴǘŀŘƻ ǇƻǊ ƭƻǎ ƘŜǊƳŀƴƻǎ Cŀōƛƻ ȅ IƻǊŀŎƛƻ [ƽǇŜȊ 
Arcos, que de la noche a la mañana adquirieron una flotilla de camiones de carga. Éstos 
cuentan con órdenes de aprehensión, pero al gozar de la protección de la diputada Olvera 
Mejía siguen haciendo de las suyas acuerpados por el presunto delegado especial de la 
CTM, Julio César Sandoval, que de acuerdo a las denuncias encabeza a un grupo de 
άƎŀǊǊƻǘŜǊƻǎέ ǉǳŜ ŀŎǳŘŜƴ ŀ ŎŀŘŀ ƭǳƎŀǊ Ŝƴ ŘƻƴŘŜ ǊŜŀƭƛȊŀƴ ōƭƻǉǳŜƻǎ ȅ ǇǊƻǘŜǎǘŀǎ ǇŀǊŀ 
amedrentar a sus contrarios. 
9ƴ tǳŜǊǘƻ aŀŘŜǊƻ ȅ tǳŜǊǘƻ /ƘƛŀǇŀǎΣ ά[ƻǎ Ǉƻōƭŀƴƻǎέ ŜȄƛƎŜƴ Ŏǳƻǘŀǎ ŘŜ ǘǊŀōŀƧƻ ŎƻƳƻ ǎƛ ǎŜ 
ǘǊŀǘŀǊŀ ŘŜ άŎƻōǊƻ ŘŜ Ǉƛǎƻέ ǇƻǊ ŎŀŘŀ ƻōǊŀ ǇŜǉǳŜƷŀ ƻ grande que se realice, sea 
gubernamental o privada, situación que ha generado un gran malestar ciudadano y por 
ello, existen solicitudes de que se les investigue. Ellos encabezan las acciones de bloqueo 
al Parque Agroindustrial desde hace más de diez días, a pesar de no contar con los 
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contratos colectivos para realizar trabajos de acarreo de materiales que fueron datos a 
otras organizaciones sindicales de transportistas de la zona, con quienes han estado a 
punto del enfrentamiento y ante lo cual se requiere con urgencia la intervención de las 
autoridades competentes antes que puedan darse hechos de violencia. 
La diputada Olvera Mejía también ha generado conflictos en otros municipios de la 
entidad, incluido Tuxtla Gutiérrez, pero nadie le marca el alto, a pesar de que sus 
seguidores violenten la ley y pongan en riesgo la estabilidad, lo que podría en cualquier 
momento derivar en violencia y confrontaciones con otros grupos que legalmente han 
obtenido los contratos colectivos con las empresas y que mediante el uso de la fuerza y la 
ilegalidad les pretenden arrebatar. 
A escena 
En la entidad hay un sector que está sacando la casta, el agropecuario, que se consolida a 
pesar de los problemas que se presentan y ello hace que Chiapas ocupe primeros lugares 
de producción en diversos sectores, derivado ello del esfuerzo y trabajo coordinado entre 
el Gobierno de Manuel Velasco Coello y los productores. Y es que en tres años, al campo 
se le han invertido más de ocho mil millones de pesos para respaldar la agricultura y 
ganadería, en apoyo de 875 mil productores. Solamente en el caso del programa Maíz 
Sustentable se han entregado 744 mil paquetes tecnológico y con ello se han alcanzado 
producciones récords superiores a un millón 600 mil toneladas del grano básico para la 
alimentación de los chiapanecos. Actualmente se respaldan a 399 mil hectáreas de ese 
cultivo en todo el estado y ello habla de la responsabilidad y seriedad con que se conduce 
la política agropecuaria. El gobernador Velasco Coello ha insistido en la convocatoria a los 
productores agrícolas y pecuarios a trabajar en unidad para seguir fortaleciendo a esas 
actividades económicas que permiten mejorar la calidad de vida de las familias que viven 
Ŝƴ Ŝƭ ŎŀƳǇƻΧ 9ƭ jǊƎŀƴƻ ŘŜ CƛǎŎŀƭƛȊŀŎƛƽƴ {ǳǇŜǊƛƻǊ ŘŜƭ /ƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ 9ǎtado (OFSCE) ya 
tiene a un nuevo titular. A Alejandro Culebro Galván le fue tomada la protesta como 
Auditor Superior del Estado por el presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Eduardo 
Ramírez Aguilar, durante una sesión en la que también se realizaron los nombramientos 
como magistrados de la Sala Regional del Tribunal Superior de Justicia del Estado, José 
Manuel Mantecón Vázquez, Armando Hiroshi Narváez Tovar, Mirna Camacho Pedrero y 
José Aníbal Pérez Castro, así como integrante del Tribunal Burocrático del Estado, Elías 
Eliseo Orantes Coutiño. En tanto, que en la Comisión Estatal de Conciliación y Arbitraje 
Médico fue designado Martín Rogelio Macías RuizΧ tƻǊ ŎƛŜǊǘƻΣ Ŝƭ /ƻƴƎǊŜǎƻ ŘŜƭ 9ǎǘŀŘƻ Řƛƻ 
luz verde a los municipios de la entidad para que puedan solicitar créditos o empréstitos 
con cualquier institución del Sistema Financiero Mexicano que ofrezca las mejores 
condiciones de mercado, aunque lo que contraten tienen que pagarlo antes de que 
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ŎƻƴŎƭǳȅŀ ƭŀ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭƻǎ ŀƭŎŀƭŘŜǎ ŀŎǘǳŀƭŜǎΧ 9ƴ IǳƛȄǘƭŀ, el edil Régulo Palomeque 
Sánchez enfrenta serios problemas con los integrantes del cabildo que le exigen la 
rendición de cuentas, porque es uno de los que no ha entregado sus informes ante el 
hC{/9Χ Iŀǎǘŀ ƭŀ ǇǊƽȄƛƳŀΦ 
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